

LA INDEPENDENCIA

DIARIO CATÓLICO DE INFORMACIÓN UNIVERSAL

Almería, Año VI.—Núm. 1666

5 CÉNTIMOS

Oficinas: Beloy, 2

5 CÉNTIMOS

Sábado, 31 de Mayo de 1913

De la vida política

Un caso previsto

Muchos, figurando en primera línea los liberales, a quienes ibales muy a gusto en el *machito*, y en segundo término los republicanos, que sin responsabilidades ni riesgos participaban de las mieles que el usufructo del Poder proporciona, creían que la explotación del país, convertido en menagerio de negros por los unos y los otros, prolongarise indefinidamente. Sin duda no pensaron que la honrada política del señor Maura impulsaría a este insigne hombre público a lanzar la nota de virilidad y de alto patriotismo que resalta en su grandioso discurso de anteaer, origen de la crisis en que está el Gobierno.

Era ya hora de que la palabra autorizada de un político tan honrado como vilmente escarnecido por los profesionales de la calumnia y de la injuria que se agitan en los bajos fondos de la vida pública, oyérase en todos los ámbitos del país, harto de las farsas en que actúan con grave daño para los más altos intereses de la nación, liberales y republicanos, en contubernio escandaloso.

No proyectamos emitir un juicio crítico sobre las manifestaciones del jefe ilustre de los conservadores, en toda su extensión y alcance conocidas por los que leen LA INDEPENDENCIA. Nos basta decir, y al consignarlo reflejamos los sentimientos de cuantos en Almería piensan con imparcialidad y con alteza de miras, que el señor Maura ha sabido interpretar los deseos de la opinión sana y sensata, alarmada ante los derroteros emprendidos por los vividores, que para mantenerse en el Poder, aceptaban las colaboraciones odiosas de los más encarnizados enemigos del régimen y del orden social, aun a sabiendas de que su inexcusable proceder ocasionaría al país males sin cuento.

Habíamos anunciado en vísperas de la reapertura del Parlamento, que la crisis ministerial tendría que plantearse, porque era para nosotros caso previsto el de la resolución llevada ayer a cabo por el señor conde de Romanones, pues considerábamos, y consideramos, imprescindible, que se rectificara la conducta de los liberales, quienes, durante su permanencia en el Gobierno, sólo han laborado contra el público anhelo, si es que hemos de apartarnos de la senda peligrosa a cuyo término están los inmensos desastres que España puede sufrir.

Poco importan las personas y aun los partidos en lo tocante a la resolución que se dé a la crisis. Lo que importa, continúan gobernando los liberales o entran los conservadores en el Poder, es que se acabe con el actual desequilibrio, restableciéndose la normalidad afianzadora del régimen y del orden social, por aquéllos interrumpida sólo en beneficio de los que luchan contra ambos; lo que importa, mande quien mande, es que no se contrarién las aspiraciones y sentimientos de la opinión genuinamente española, como hasta hoy ha ocurrido.

Si esa rectificación no se acuerda y practica, preparémonos a ser espectadores, y quien sabe si forzados actores, de trascendentales acontecimientos.

Una procesión

El día primero del próximo mes de Junio saldrá de la parroquia del Sagrado Sacramento, la procesión del Santísimo Sacramento, que, de acuerdo con la autoridad eclesiástica, queda establecida de un modo permanente.

Al acto concurrirán el último señor Obispo y representaciones de todas las clases sociales. La procesión recorrerá el siguiente itinerario: Plaza de Castaños, calle la Reina. Paseo de San Luis, calle Real, Cid y Plaza de la Catedral.

Una riña

Tres mujeres heridas

En el campo de Regocijos ocurrió ayer un sangriento suceso, cuyas protagonistas fueron unas bravas mujeres que se disputaban el cariño de algún afortunado *tenorio* de los salidos a la clase ínfima de la chulería andante.

Las hermanas María e Isabel Cortés González, que odian de muerte a Francisca y Angolina Rosales Aguilar, encontraron a éstas en el lavadero del Ronco, donde tuvieron un serio altercado, promoviendo un formidable escándalo.

Más tarde volvieron a encontrarse en el Campo de Regocijos, donde, después de agotar la fraseología gruesa, agredieron con verdadera saña.

Al lugar de la lucha acudieron multitud de personas. La oportuna intervención de los agentes de vigilancia, señores López Manrique y Gutiérrez, evitó que tuviese la riña consecuencias fatales.

Sin embargo, tres de las bravas mujeres resultaron heridas.

En la casa municipal de socorro, a donde fueron llevadas, se les curó de las siguientes lesiones:

A Francisca Rosales Aguilar, de cuatro heridas incisas producidas por arma blanca en el brazo izquierdo, otra en el labio superior y varias lesiones en distintas partes del

cuerpo; a Angeles Rosales Aguilar, de un gran mordisco en el dedo meñique de la mano derecha; a María Cortés González, de diversas contusiones en la cabeza.
El Juzgado, a quien se le dió aviso del suceso, intruyó las diligencias oportunas.
Francisca Rosales ingresó en el hospital, siendo su estado de pronóstico reservado.
Las otras quedaron dísticas.

NECROLOGIA

En Granada, donde desde hace algún tiempo se encontraba enfermo, falleció ayer nuestro paisano el médico don Ramón Fernández Viruega, que durante largos años ejerció en Almería el cargo de forense de ese partido judicial.

A la familia del finado enviamos la expresión de nuestro sincero pésame.

De los grandes hombres

La democracia y el cristianismo

Nuestros lectores saben cómo hablan y cómo escriben los pigmeos que aquí se llaman republicanos de igual modo que podrían llamarse beduinos. Pues, bien; comparen el lenguaje de esos desdichados... zotes indigenas, copia fiel del que usan otros... zotes extrínsecos, con el de los grandes hombres que supieron escalar por sus portentosos talentos y gran sabiduría las cumbres de la gloria.

Véase cómo se expresaba el egregio español don Emilio Castelar acerca del tema que sirve de segundo epígrafe a estas líneas. Véase, y juzguen los admiradores de las *lumberas* que acá definen en materia republicana.

Atención.
No creáis que la democracia es irreligiosa, no la creáis; la democracia es eminentemente cristiana. Jesucristo vino a purificar la naturaleza y el espíritu; lloró a orillas de los arroyos en que tantas veces habían caído las dulces lágrimas de los profetas; reposó a la sombra de aquellos cedros y palmeras que recibían en sus verdes coronas las nubes venidas del cielo a traer como blancas palomas el rocío de las bendiciones de Dios; oró en el gran altar de la naturaleza, teniendo por mensajeros de sus plagarías los cantares de la creación, el eco del torrente, el suspiro de las brisas, el rumor de los bosques; y por incienso el aroma de las flores, del lirio de Isaias, de las azucenas de Salomón; y siendo creador del espíritu y de la materia, descendió a la cabaña del pobre a volverle su pristina dignidad al tugurio del esclavo a quebrantar sus cadenas, a las congregaciones de los pueblos a predicarles el reino de Dios; y no se abrieron sus labios sino para bendecir; y no lató su corazón sino para amar; y realizó portentosa y santa revolución sin derramar más sangre que su propia sangre, y sin buscar mas trono que la Cruz, ni más diadema que su corona de espinas.

El cristianismo, cuyo origen divino todos reconocemos, cuya eficacia inagotable todos confesamos y sentimos, primera luz que nos ha sonreído entre los ensueños de la inocencia, primera ley que ha refrenado las tempestades y los ímpetus de nuestra juventud, objeto de todas las oraciones, consuelo de todos los dolores, idea que en el seno del hogar doméstico hemos libado, como la miel de la vida, de los labios de nuestras madres, y que guardamos en el fondo del ser como el alma del alma; poesía invisible, que resuena desde la cuna en nuestros oídos; símbolo, que vemos en nuestros camos saludado por el labrador, cuando la golondrina le anuncia la primavera; en nuestras plazas, cuando le señala el buen tiempo; ángel que nos acompaña en vida, que santifica todas nuestras buenas acciones, y que después de muertos, se sienta silencioso en la tierra donde dormimos, y recoge el aroma de nuestra vida, el alma, y la lleva en sus alas a través de los orbes, a Dios; el cristianismo, que es una religión, un arte, una gran filosofía, toda verdad, todo hermosura, todo bondad como doctrina social, por más que pese a los que quieren unguir con él todas las tiranías; como doctrina social, dió dignidad al esclavo, igual moralmente al pobre con el rico, hizo de todos los hombres una sola familia, de todas las naciones, antes enemigas, la humanidad; y quiso que ésta obra de libertad contara entre sus grandes holocaustos el sacrificio del Verbo, y por su primer mártir al Hijo del Eterno.

EMILIO CASTELAR

Unión Apostólica Sacerdotal

El próximo lunes, día 2, se celebrarán en Santo Domingo los ejercicios del retiro mensual para los socios de la Unión Apostólica Sacerdotal, quedando inyectados al acto todos los sacerdotes, aunque no pertenezcan a ella.

Los ejercicios tendrán lugar a las cinco de la tarde.

CHAMPAGNE MONS
PROVEEDOR DE LA REAL CASA

Por telégrafo y teléfono

El Gobierno en crisis

Romanones presenta la dimisión del Gobierno.—Maura en palacio

Ayer tarde publicamos un suplemento a nuestro número anterior, para dar a conocer las siguientes noticias:

Madrid, 30 232.—El señor conde de Romanones ha presentado al rey, que regresó esta mañana, la dimisión del Gobierno en pleno, aconsejándole celebre consultas.

En este momento hállase en palacio el señor Maura.

Madrid 30.—3'15 El señor conde de Romanones, al despachar esta mañana con el rey, le dió cuenta detallada de la sesión que ayer celebró el Congreso, reconociéndole gran importancia política al acto realizado por el señor Maura.

También le dió cuenta de su contestación al jefe del partido conservador, en nombre del liberal.

Añadió el conde de Romanones, que como su deber no le permitía gobernar sin saber concretamente la actitud del partido turbanante, consideraba necesario que el rey oyese la opinión de todos aquellos que están al frente de los partidos políticos.

Le declaró así mismo, que a fin de que se halle en libertad completa para adoptar las resoluciones que estime oportunas, le presentaba la dimisión del Gobierno en pleno, aconsejándole que celebre consultas con el detenimiento necesario, por cuanto el motivo de la crisis es especialísimo.

El rey aceptó la dimisión, anunciando al conde de Romanones que inmediatamente llamará al señor Maura, y que después consultaría con todos los prohombres a quienes se acostumbra a consultar.

El conde de Romanones manifestó a los periodistas, además de lo anterior, que había dirigido una comunicación a las Cámaras, rogándoles suspendieran las sesiones por hallarse el Gobierno en crisis.

Agregó el conde que lo ocurrido es consecuencia de la última carta del señor Maura, cuya actitud obedece a las circunstancias.

—Yo no fui más explícito ayer en el Congreso—añadió—para esperar la llegada del rey. Como ven ustedes, todo se hace fácilmente, y yo sólo deseo que se resuelva la crisis según demande el interés de la nación. El arte de gobernar consiste en no retardar la entrega de la presidencia del Consejo de ministros cuando es necesario.

Los periodistas le preguntaron quienes serían consultados por el rey, contestándole el conde de Romanones, que por lo menos, hallaríanse entre los que el monarca llamase, los prohombres liberales y conservadores.

Madrid, 30—3 30. El señor Maura llegó a Palacio a las 12 menos cinco minutos. Los periodistas, que le aguardaban, dijeron que le felicitaron por su discurso de ayer, y por verle en Palacio.

—Virtualmente—les contestó el señor Maura—yo siempre estoy en Palacio. Perdónenme que no me detenga, pues vengo retrasado.

El señor Maura subió apresuradamente a la Cámara regia, de la que salió a la una y diez minutos.

En este momento dijo a los reporters que hallábase trabajando cuando recibió aviso de que fuera a Palacio.

—Yo ignoraba—añadió—que se hubiera planteado la crisis ministerial. Al entrar en la Cámara regia, don Alfonso díjome que me había llamado en consulta por haber dimitido el Gobierno. Yo le repetí cuanto dió en mi discurso de ayer, pues no tengo dos tonos, uno parlamentario y otro para la calle. Siempre digo lo mismo.

A pesar de las diversas preguntas que los periodistas dirigieron, manifestó que nada más tenía que decir.

—Ya saben ustedes—agregó por último—que yo siempre sigo la línea recta. Bástale reproducir cuanto expuse en mi discurso de ayer, y así quedará conocido cuanto acabo de comunicar al monarca.

Romanones en Palacio

Madrid, 30.—El jefe del Gobierno dimitionario, señor conde de Romanones, cuando nadie lo esperaba, estuvo nuevamente en Palacio, desde las dos y treinta minutos hasta las tres y diez.

Al salir del regio alcázar, el conde habló con los reporters, manifestando lo siguiente: —Nada tengo que decir a ustedes. He estado conferenciando con su majestad. Hoy no celebrará más consultas el rey, porque se encuentra fatigado. Continuarán mañana.

El presidente dimitionario saludó a los periodistas, y se marchó.

Dato.—Montero reservadísimo.—López Muñoz dice...

Madrid, 30.—Espérase que mañana, el señor Dato irá a celebrar consulta con el rey.

El señor Montero Ríos estuvo en su despacho del Senado, mostrándose reservadísimo.

El ministro de Instrucción pública, señor López Muñoz, hablando con los reporters, decía que es necesario reconocer la gravedad de la situación política, y estimó imposible toda solución liberal que no sea el

conde de Romanones, pues equivaldría a reconocer que este Gobierno constituye la ciénaga de que hablara el señor Maura.

Los palatinos disgustados.—Las consultas

Madrid, 30.—Dícese que los palatinos están disgustados por la frase que el señor Maura pronunció ayer, hablando de las cascadas de los servidores del rey.

Sábase que mañana, a primera hora, continuará el rey celebrando consultas con los prohombres liberales y conservadores.

Las Cortes

Madrid, 30.—A las sesiones hoy celebradas por el Senado y el Congreso, asistió una regular concurrencia.

Al abrirse la sesión dióse cuenta en ambas Cámaras de la comunicación de estar el Gobierno en crisis, con la fórmula de «se avisará a domicilio», levantándose seguidamente aquélla.

Comentarios

Madrid, 30.—Los pasillos del Congreso han estado hoy por la tarde animadísimos. Circularon numerosas soluciones, respecto a la crisis, teniendo algunos la impresión de que el rey ratificará su confianza a los liberales, saliendo del Gobierno el ministro de Fomento, señor Gasset.

Otros, en cambio, creían que se encargaría de formar Gabinete el señor García Prieto.

Conferencias.—García Prieto y Maura

Madrid, 30.—Esta mañana, a primera hora, conferenció extensamente el conde de Romanones con los señores Montero Ríos y Villanueva.

Asegúrase que éstos mostráronse conformes con la conducta observada por el jefe del Gobierno al presentar la dimisión del Gabinete.

El señor García Prieto estuvo casa del señor Maura antes de ir éste a Palacio, conferenciando ambos extensamente.

Las minorías.—Opiniones

Madrid, 30.—La minoría republicano socialista ha acordado declarar que el Gobierno ha incurrido en desconfección grave hacia el Parlamento, planteando la crisis total sin esperar la terminación del debate político, estimando que con este proceder ha privado a la Corona de poder resolver acertadamente la situación.

También las minorías regionalistas de ambas Cámaras han facilitado a los periodistas una nota oficiosa, diciendo que al plantear el Gobierno la cuestión de confianza a la Corona, ha vulnerado el régimen parlamentario.

Añade que con ello se ha producido una anomalía Constitucional y que es necesario continuar el debate político.

El jefe de la minoría radical, señor Lerroux, ha dicho que considera correctísimo el proceder del conde de Romanones, agregando que sólo lamenta no haber contestado a la alusión que le dirigió el señor Maura.

El señor Azcarate ha declarado que le parece injustificado el apresuramiento del jefe del Gobierno para plantear la crisis.

El mismo parecer tiene el señor Iglesias (Pablo).

El presidente del Congreso, señor Villanueva, considera gravísima esta crisis, y afirma que todos los ministros mantienen el mismo criterio que el jefe del Gabinete.

El ex ministro señor Burrell, decía ante un compacto corro:

—Se necesita estar ciego para no comprender que el discurso que ayer pronunció el señor Maura tenía que producir la crisis total del Gobierno.

Me abstengo de transmitir las versiones que circulan sobre la solución de la crisis, porque se dan a millares, para todos los gustos.

Unos, los menos, creen que seguirá el conde de Romanones, y la mayoría de los liberales se inclina a una solución García Prieto.

Los conservadores mantiénesense guardando gran reserva.

Cuéntase que siempre que entra el señor Gasset en un Gobierno, a los pocos días se produce una crisis ministerial.

Un republicano que interviene en la charla dijo:

—Solo así se explica que el señor Gasset haya sido ocho veces ministro.

Informe desmentido

Madrid, 30.—Se ha desmentido que el señor Dato telegrafara al señor González Besada para que regresase a Madrid asegurándole que lo ocurrido fué que esta mañana, estando el ministro de la Gobernación, señor Alba, en la estación del Mediodía, esperando al rey, saludó al señor González Besada, que marchaba a Pamplona, y éste le encargó que si ocurría algún acontecimiento político, le avisara.

Al plantear el conde de Romanones la cuestión de confianza a la Corona, el ministro de la Gobernación, cumpliendo el referido encargo, telegrafó al señor González Besada la noticia.

En el Senado

Madrid, 30.—En el Senado ha habido durante toda la tarde gran animación.

Los senadores comentaban la crisis ministerial, conviniéndose unánimemente en que el discurso que ayer pronunció en el Congreso el jefe del partido conservador, señor Maura, tiene excepcional importancia.

La opinión predominante era que el rey no ratificará los poderes al señor conde de Romanones.

Dice «El Correo»

Madrid, 30.—«El Correo», en su edición de hoy, dice que esta mañana recibió aviso el expresidente del Congreso señor Dato de ir a Palacio para ser consultado por el rey.

Agrega que el señor Dato al recibir el aviso, comisionó al señor Prado Palacio para que se entrevistara con el conde de Romanones, rogándole que pidiese al rey que aplazara la consulta hasta mañana, para conocer antes de ir la opinión de sus correligionarios.

También da otra versión, diciendo que el señor Dato manifestó el deseo de que la visita al Monarca se celebrara después de las cuatro de la tarde, con objeto de poder asistir a la boda de una sobrina del marqués de Portago.

Alternativas del conde.—Conferencias

Madrid, 30.—El conde de Romanones, al salir esta tarde a las tres y cuarto de Palacio, sintióse indisputado, metiéndose en cama.

A las tres horas de descanso se levantó para recibir las visitas del señor García Prieto y de varios ministros.

La entrevista del conde de Romanones con el marqués de Alhucemas fué de larga duración, mostrándose ambos reservadísimos.

Parece que el marqués de Alhucemas dijo al conde de Romanones que está en la misma actitud que antes de plantearse la crisis ministerial.

A última hora de la tarde, el jefe del Gobierno pasó en coche con su esposa.

Más opiniones

Madrid, 30.—Un personaje ha manifestado hablando de las crisis ministeriales, que la que hoy ha planteado el conde de Romanones la estimaba impropcedente.

—Hace tiempo—agregó el prohombre aludido—que se temía que el conde no pudiera vivir con las Cortes abiertas, de las que huye para no quedar en condiciones de inferioridad parlamentaria frente a los distintos oradores.

El diputado tradicionalista señor Felú decía esta tarde en el Congreso, que no estaban claras las soluciones de la crisis, pues no creía que el Poder fuera entregado al señor Maura, y cualquier Gabinete liberal sería sólo un hilván.

A última hora, según la opinión dominante, creése que el rey ratificará los poderes al conde de Romanones.

Un caracterizado conservador ha dicho que el cansante de la gravedad de la situación presente es el propio conde de Romanones, por haber preparado su discurso de contestación al señor Maura antes de oírle, pues habiendo obrado de otro modo, pudo asirse a los cabos que dejó sueltos el jefe de los conservadores, para restablecer la armonía entre los partidos turbanantes.

Recordaba el conservador de referencia que el señor Maura no fué quien rompió las relaciones con los liberales, afirmando que, por el contrario, quería restablecerlas con aquellos que las rompieron tomando por asalto el poder en Octubre de 1909.

Los pronósticos que se hacen para la solución de la crisis son infinitos, siendo aventuradísimo intentar descifrar el problema.

El «Heraldo».—Habla el conde

Madrid, 30.—«Heraldo» de Madrid, en su edición de esta noche, dice que a las siete de la tarde, los presidentes del Senado y del Congreso, señores Montero Ríos y Villanueva, han recibido avisos de Palacio para ir a conferenciar con el soberano.

A última hora de la noche ha declarado el conde de Romanones ante los reporters, que estimaba la situación política gravísima, y que creía que la solución de la crisis será laboriosa.

Añadió que no le retiene en el Poder ninguna ambición personal, y expresó que no ha recibido ningún agravio personalmente del señor Maura.

Agregó que la situación creada por el jefe de los conservadores es aún más grave que la de Enero, y dijo, por último, que mañana seguiría consultando a los prohombres liberales.

De festejos

Para hoy están convocados en el ayuntamiento los elementos mercantiles que en el pasado año intervinieron en la confección del programa de fiestas de Agosto, a fin de cambiar impresiones con la Comisión de festejos del municipio sobre los que han de celebrarse en la próxima feria.

No se reunió

Por falta de número no pudo reunirse ayer la comisión especial de aguas.

Solicitudes

Don Antonio García Gázquez ha solicitado se le conceda permiso para arreglar la casa número 2 de la calle de Arquimides.

Don Miguel Vilchez Cañadas solicita se le dé permiso para construir una casa en la calle de Fernández.

De Beneficencia

Ayer mañana reunióse en el ayuntamiento la comisión de Beneficencia y sanidad, informando que deben ser incluidos en el padrón municipal de Beneficencia José García Luque, habitante en la calle del Molino, 17; Encarnación García Mon oya, en la misma calle; Antonio Zapata Morales, en la carrera de Santa Rita, 26; y Manuela Camacho Rodríguez, en la de Julio Vargas, 9.

A informe

El alcalde pesó ayer a informe del arrendatario de cédulas personales las reclamaciones formuladas por don José Rodríguez Novis, doña Matilde Granelli y doña Clara Novis Beltrán.

Manuel Siurot

A despecho de la conspiración del silencio que la Prensa de la izquierda ha querido hacer en torno suyo, ocultando, ya que no el hecho, al menos la significación decididamente católica del ilustre pedagogo, don Manuel Siurot y sus alumnos de las escuelas del Sagrado Corazón de Huelva constituyen todavía la actualidad en la corte y en toda España, por el éxito franco y legítimo obtenido por sus procedimientos de enseñanza.

El viaje del señor Siurot ha sido utilísimo. El ha demostrado que no sólo son injustificadas todas las prevenciones de rutinismo y de apartamiento del progreso de que quieren rodear sus enemigos la labor de enseñanza y de educación de la pedagogía católica, sino que ha evidenciado que es precisamente en las escuelas católicas donde más cuidadosos suelen estar los profesores del perfeccionamiento de los métodos y de la simplificación de los procedimientos atentos únicamente a conseguir el alto fin de enseñar y de educar.

En este momento en que tanto interesan las cuestiones pedagógicas, la labor que ha puesto de relieve el señor Siurot señala una efeméride cuyas enseñanzas no deben desaprovechar los elementos que tanto alardean de preocuparse por los asuntos de enseñanza. Ella ha demostrado que la enseñanza confesional no es opuesta ni contraria sino muy armónica con los progresos de la enseñanza científica. Y ha evidenciado otra cosa más: que la rama ilustre de Manjón no es tallo aislado, sino sarmiento germinador en el mundo de la Pedagogía católica española.

Ahora, si Siurot no fuera de los nuestros, si fuera del *trust* o de la Institución Libre, ya se habría comenzado a hacer una campaña de opinión para premiar con más eficacia que la de una encomienda o una cruz sus trabajos beneméritos, y se le hubiera puesto más alto que la luna. Como es de los obscurantistas, de los retrógrados, como procede del campo de *adonados* como Menéndez y Pelayo, Manjón, Fita y tantos otros, el *trust* no se ha enterado apenas de su viaje ni de sus éxitos.

El poeta Villaspesa

Por cartas recibidas ayer en Almería, sábase que nuestro distinguido paisano el ilustre poeta Paco Villaspesa vendrá a esta capital para preenciar la representación de sus aplaudidas obras «El alcázar de las Perlas» y «Doña María de Padilla».

Es esta una noticia que recibirán con júbilo los admiradores de Paco Villaspesa, que lo son todos los almerienses.

El inspirado poeta será recibido con todos los honores, y ya se habla de un acto que habrá de revestir gran brillantez organizando para festejar a Paco Villaspesa por el elemento joven de nuestra mejor sociedad almeriense.

Notas de sociedad

Para Málaga salió ayer el consignatario de buques don Luis Gay Padilla.

De Marmolejo ha regresado el empleado de Hacienda don Luis Gómez Llamas.

Ha marchado a Málaga el ingeniero don José Molero Levenfeld.

Han regresado de Barcelona don Luis López Pérez y señora.

Ha llegado de Granada el inspector general de agricultura, minas y montes don Augusto Sandino, para girar visita de inspección a esta provincia.

Ha regresado a Huéneja doña María Martínez de Martínez, en unión de su hija.

El administrador de propiedades e impuestos de esta provincia, don Fernando García Flores, nos participa en un atento besalamano que ha sido trasladado a Logroño.

Al propio tiempo nos encarga lo despidamos de las personas a quienes por falta de tiempo no ha podido visitar.

Agradecemos su atención al señor García Flores, a quien deseamos muchas prosperidades en su nuevo destino.

Ha regresado de Granada nuestro distinguido amigo el concejal don Carlos Pérez Burillo.

Después de permanecer una temporada con su familia en el campo, ha regresado a Almería el culto letrado don José Esteban Navarro.

En el tren de esta madrugada ha regresado de Sevilla nuestro querido amigo el inspector de Utilidades de la provincia de Almería, don Ricardo Arellano.

Se encuentra en esta capital el abogado don Vicente Casanova.

Tirada de pichón

Mañana, a las cuatro de la tarde, habrá tirada ordinaria en el campo de tiro de pichón.

Viajes rápidos al Brasil y la Argentina

El magnífico trasatlántico de la Compañía Austro Americana

FRANCESCA

Saldrá del puerto de Almería el día 18 de Junio de 1913, para BUENOS AIRES, haciendo escalas en Las Palmas, Río de Janeiro, Santos Montevideo, admitiendo carga y pasajeros en primera, segunda y tercera clase.

Los señores viajeros deberán mandar sus documentos con bastante anticipación.

El despacho de billetes quedará cerrado el día anterior al de la salida del buque.

Para más informes, sus consiguientes M. BERJON, Boulevard del Príncipe, 59



CRONICA
PROBABLE INVASION

En cierta nación, que nombraremos más adelante, se ha publicado un manifiesto del que entresacamos los párrafos siguientes:
«La reacción está hoy en su punto culminante.»
«Después de varios años de una política antiobrera, imprudente y en ocasiones insensata, hemos llegado a la política militarista y patriótica, la peor de todas.»

Supongo no hay que pasar más adelante para que los lectores hayan conocido la marca de fábrica del manifiesto y la nación en que se ha publicado.
El autor: Pablo Iglesias o algún otro de los de su camada.
La nación: España... ¿En dónde, sino aquí, ha llegado la reacción a su punto culminante?»

Pues bien, los lectores se han equivocado.
El autor es un socialista, pero no el nuestro, sino otro, transpirenático, y la nación es Francia.
El manifiesto se dirige al pueblo de París, convocándolo para que acuda a honrar a los héroes de la Commune, que verdaderamente necesitan que les honren, pues tienen muchísima falta de honra los pobrecitos.

Lo ocurrido después de publicarse el manifiesto viene a dar la razón a quienes tratan de reaccionario al Gobierno francés.
En España somos más progresivos. Aquí se ha permitido varias veces que se honre a Ferrer y a los asesinos de la semana sangrienta y se lleven a sus tumbas coronas de flores y ramilletes de discursos, y el Gobierno francés no ha permitido que se coloquen coronas en el Mur des Fédérés, donde fueron fusilados algunos salvajes comunistas, ni que se pronuncien en aquel sitio discursos encomiando a los criminales.

Mucho nos tememos que cualquier día entremos a formar parte de la Europa consciente. Al paso que llevamos, ya no tardaremos en entrar en el concierto de los pueblos cultos.
Y también tememos que esos franceses que publican manifiestos para glorificar a los héroes de la Commune y son perseguidos en Francia por la reacción, traspassen la frontera y se nos vengan aquí a respirar aires de libertad.

Aquí, donde se ha dejado glorificar a las hienas de la semana trágica y de Cullera.
Entonces será cuestión de que las personas decentes traspassen el estrecho y se refugien en África, huyendo del Progreso.

CONSTANTE

OTRO CRIMEN?

Conforme habíamos de anunciar, el miércoles último se celebró en Pechina una manifestación para pedir que se rebaje el cupo de consumos señalado a aquel pueblo por el Tesoro.
Según manifiesta el alcalde de aquella villa, en comunicación que el gobernador civil facilitó ayer a la prensa, el número de manifestantes no bajaría de quinientos.

El alcalde recibió en la casa consistorial a una comisión de vecinos, quienes manifestaron sus deseos de acudir al Gobierno civil en demanda de que se rebaje el cupo de consumos y la cuota impuesta al Ayuntamiento de Pechina por contingente provincial.
Contestó el alcalde que el Ayuntamiento carecía de facultades para satisfacer los deseos del vecindario, anunciando al propio tiempo que los transmitiría al gobernador civil de la provincia.

La manifestación entonces quedó disuelta, y el alcalde, como orfebre, dirigió al gobernador el oficio a que nos referíamos, en el que solicita día y hora para visitar, con una comisión de vecinos, a la citada autoridad.
El señor Pérez Gironés ha contestado al alcalde citándole para hoy, de once a una del día.

CONSEJO DE FOMENTO

Bajo la presidencia del comisario regio señor Laynez Leal de Ibarra (don Ramón) se reunió ayer el consejo provincial de Fomento, concurriendo los vocales señores Rovira, Miura de Nájera y Montealegre.
Después de leída y aprobada el acta de la sesión anterior, dióse cuenta de un escrito presentado por el ingeniero industrial don José Rodríguez Pardo, solicitando el cargo de secretario del consejo.
El señor Miura manifestó que no hallándose vacante dicho cargo, que el señor González Matallana desempeña a completa satisfacción del consejo, debía desestimarse la solicitud del señor Rodríguez Pardo, quien, por otra parte, no reúne las condiciones necesarias para el puesto que solicita.
El consejo acordó de conformidad con las manifestaciones del señor Miura.
Después dióse cuenta de una solicitud pre-

sentada por varios vecinos de Huércal Overa, pidiendo que se practiquen trabajos de fumigación en unas naranjales de su propiedad, atacados del piojo rojo.
Se acordó acceder a lo solicitado, trasladando el escrito a la Jefatura del servicio agrónomico.
Finalmente, fué aprobado un informe del comisario regio, favorable al proyecto de construcción de un ferrocarril de vía estrecha entre la estación de Fines Oliva y la serrería y canteras de Macael.
Y se levantó la sesión.

Recepción diplomática

POR TELEGRAMA
En el ministerio de Estado
Madrid, 30.—Como es costumbre todos los viernes, celebróse hoy por la tarde en el ministerio de Estado la recepción del Cuerpo diplomático acreditado en esta corte.
El acto estuvo muy concurrido, resultando brillantísimo.
El ministro del Japón, M. Arakawa, manifestó que la salud de su soberano es excelente.

Posesiones de Africa

POR TELEGRAMA
Mas asesinatos
Madrid, 30.—Desde Tánger comunican que en el camino de Tetuán ha sido asesinado un español cuyo nombre se desconoce.
También dieron muerte los moros a un empleado del canciller español, llevándose el cadáver.

Los exploradores de España

Por el comité provincial de esta Asociación han sido tomados los acuerdos siguientes:
1.º Nombrar jefe de exploradores al comandante de caballería don Félix Ochoa.
Instructores jefes del primero, segundo y tercer grupo, respectivamente, a don José Clares, Teniente de la Guardia civil, don Rafael Belver, Profesor, y don Ricardo Roda, Teniente de Infantería.

Sub-instructores del primer grupo, a don Luis Ortuño, don José Espinar y don Otilio Ruiz; del segundo, a don Rafael Santepau, don Francisco Jover y don Rafael Arcos, y del tercero a don Felipe Mingo, don Miguel Gómez y don Juan Rodríguez.
2.º Que el comandante don Rafael García Casero se encargue de la instrucción de los aspirantes inscritos en la primera etapa y que no han prestado su promesa individual aun números 2, 15, 16, 17, 35, 36, 38, 39, 40, 55, 66, 70, 83, 84, 85, 86, 97, 98, 100, 101, 102, 107, 111, 115, 132, 123, 126, 129, 147, 152, 157, 158, 165, 167, 170, 178, 179, 189, 193, 194 y el grupo de 24 de los Establecimientos de Beneficencia, auxiliado por los instructores señores don Juan Rodríguez Ramirez, don José Escobar, don Ricardo Coello de Quiñones y don Rodrigo Alarcón.

3.º Que el capitán don Jacinto Jaquetot se encargue de la instrucción de los nuevos aspirantes con los sub-instructores señores, don José Rodríguez Orland, don Alfonso Martínez León, don José Ferrón y don Agustín Bocanegra.
4.º Que la primera, salida de la tropa al campo tenga lugar el 15 del próximo Junio, salvo circunstancias imprevistas, pero que sólo sea efectuada con las patrullas que a juicio de los instructores y jefe de exploradores tengan la debida y suficiente instrucción.

5.º Que tres faltas de asistencia a la instrucción, motiven la baja provisional en la tropa del explorador y su paso a un grupo que se denominará de reserva, que dirigirán los instructores don Fernando Estrella, don Rafael Vaverde y don José López López, cubriéndose su vacante con un explorador de la patrulla provisional que forman hoy los números 4, 24, 42, 53, 54, 63, 116, 143, 155.
6.º Que el domingo 8 se proceda al examen de los que por cualquier circunstancia no hubieran protestado la promesa teniendo condiciones para ello.
7.º Que el domingo 1.º de Junio, a las cinco y media de la tarde, se celebre la próxima reunión de exploradores en la plaza de toros.

8.º Que debiendo el Jueves 5 de Junio procederse el reconocimiento de uniformes o accesorios del mismo, se tenga en cuenta que la coloración debe ser igual para todos al objeto de dar uniformidad, pero que en los detalles y accesorios y demás prendas se tendrá presente que el deseo del Comité es dar toda clase de facilidades a las familias de los exploradores para su equipo en la forma posible.
9.º Que desde primero de Junio queda abierta nuevamente la admisión, pudiendo pedir y presentar los boletines en casa del señor González Matallana, Sagasta 7, donde se recogerán una vez en regla las tarjetas de identidad.

Vulgarización científica

La fresa

—¿Son buenas las fresas?—me preguntó don Gorgonio, con ese aspecto solemne de ingenuidad característico de los señores inocentes.
Yo, por no perder la costumbre de mi país (Galicia) le contesté con esta otra: —¿Ha encontrado usted en la creación algo malo? Precisamente la fresa es la especie que con mayor dignidad puede representarse a la muy noble familia botánica de las rosáceas. Desde la diminuta fresilla de Aranjuez, hasta el fresa producido por cruzamiento de la especie americana (fragaria Chiloensis) con su congénere y paisana la fragaria virginiana, hay una serie de variedades a once más sabrosa, más aromática y más bella.
La composición química de estas frutas les da un valor terapéutico reconocido desde los tiempos más remotos. Se las considera como refrigerantes y atemperantes; pero conviene añadirles azúcar. ¡Oh, decía uno de mis amigos hablando de la fresa y de su comendación: están pidiendo azúcar a gritos. La fresa sin azúcar no estimula nuestro apetito, resulta monótona a consecuencia del ácido málico y es susceptible de entrar en fermentación alcohólica produ-

ciendo erupción de gases aromáticos y sensación de ardor y acidez en el estómago.
Espolvoreándola con azúcar un par de horas antes de comerla y lavándola previamente en agua fría y corriente para despojarla en lo posible de ciertos apéndices pilosos que abundan en ella, resulta un delicioso manjar. La leche, el vino y el zumo de naranja constituyen oportunos y sabrosos aditamentos para su aderezo. Los que padecen de estreñimiento deben hacer de la fresa el postre preferente de sus cenas. Los reumáticos (artríticos en general) encuentran en esta fruta un medio fácil para eliminar el exceso de urea que infecta su sangre, pues el ácido málico se lleva por delante las sales de cal, sosa y magnesia, formando con ellas malatos muy solubles que se eliminan y evitan la formación de uratos de las mismas sales. Estos uratos constituyen las sales lamadas de incrustación que se depositan en las articulaciones de los gotosos haciéndoles poner el grito en el cielo. Sólo por esta razón debería sustituirse el nombre del ácido málico, por el de ácido búmico.

La cura de fresas, está sistemáticamente establecida en algunos sanatorios alemanes. Yo no considero necesario vulgarizar los procedimientos empleados. Soy enemigo de sistematizar; me parece ridículo ese afán de dotarlo todo, buscando el coeficiente por fracción (la palabra se deduce del nombre de la fruta fragaria vesca) necesario a cada gotoso. Creo que basta con hacerles comer la mayor cantidad posible de fresa a sin perturbar sus digestiones.
Un kilo de fresa, repartido en tres comidas equidistantes, me parece suficiente. 500 gramos de fresa para desayunarse, 200 gramos después de comer y 300 después de cenar. Durante esta cura (que se practicará por siete días) es preciso abstenerse de las carnes magras, el café y las bebidas alcohólicas. No es indispensable someterse a estas cantidades de fresas consumiendo las dosis indicadas velis nolis; lo que no puedan con 500 gramos de fresa, se desayunarán con 300 y aun menos, según la tolerancia de su estómago y los consejos de su apetito.
Aunque los primeros días resulta extraño desayunarse con fruta solamente, pronto se acepta de buen grado el nuevo régimen sin que el estómago proteste ni la salud se altere en lo más mínimo.

Las raíces y hojas de fresa son ricas en tenino. Una infusión hecha con 10 gramos de raíces en 500 de agua hirviendo, suele ser bastante eficaz para combatir las diarreas de los niños.
Esta infusión se deja en reposo durante dos horas y previamente dulcificada con azúcar ó jarabe simple, se administra como bebida usual.
El alcoholato de fresa (a la dosis de 10 a 30 gramos) es un buen estimulante aromático, y del almirar, mermeladas y confituras que con los frutos se preparan, no quiero hablar, para no verme precisado a tragar un exceso de saliva.
Hechas estas ligeras y sabrosas consideraciones, creo haber convencido a don Gorgonio de que la Creación no tiene desperdicio.

JUAN LÓPEZ DE REGO

DE MADRID

POR TELEGRAMA
Francos y Libras
Madrid, 30.—Los Francos y Libras han obtenido la siguiente cotización.

Table with exchange rates for Francos and Libras. Columns: Francos, Libras, Día 29, Día 30.

Bodas de oro

Madrid, 30.—Con extraordinaria solemnidad se ha celebrado hoy en la Iglesia del Buen Suceso una función religiosa para conmemorar el quincuagésimo aniversario de la Ordenación sacerdotal del señor Obispo de Sigüenza.
Asistieron la reina doña María Cristina, los infantes, altos palatinos, el Nuncio de Su Santidad monseñor Ragonasi, y dignidades eclesiásticas.
El rector de San Francisco el Grande, señor Celpeña, pronunció un elocuente sermón.

Tiro de pichón

Madrid, 30.—A la tirada de pichón celebrada esta tarde en la Casa de Campo asistieron el rey don Alfonso y los infantes doña Luisa y don Carlos.

Congresistas

Madrid, 30.—Los congresistas de las Artes del Libro han realizado hoy una excursión a El Escorial, volviendo satisfechos de la visita al monasterio.

Los crímenes del capitán Sánchez

POR TELEGRAMA
Los ordenanzas detenidos
Madrid, 30.—En Prisiones militares se dejará ver los martes y viernes a los ordenanzas de la Escuela de Guerra procesados con motivo del asesinato del señor García Jalón.
Los periodistas hablaron hoy con el cabo Julián Hernández, quien les manifestó que el capitán Sánchez le llamó para que efectuara una obra, y que al hacerle notar una mancha que había en el muro, le dijo que estaba atrancado el retrato, dándole dos metros y medio de alambre para que lo desatancara.
Agregó que el capitán se opuso a que se descubriera el retrato, para desatrancarlo.

Acusador.—Seguirá la jurisdicción militar.—Diligencias

Madrid, 30.—La familia del señor García Jalón ha nombrado acusador, para el caso que continúe entendiendo la jurisdicción ordinaria, al abogado don Luis Garrido.
El capitán Villanueva, que actúa de secretario del Juzgado militar que entiende en los crímenes del capitán Sánchez, ha dicho que pierden el tiempo quienes defienden que continúe instruyendo el sumario la jurisdicción ordinaria.
El Juzgado militar constituyóse es-

ta tarde en la cárcel de mujeres para evacuar una diligencia.
Creése que declaró nuevamente María Luisa Sánchez, guardándose absoluta reserva sobre el resultado de la diligencia.

Más declaraciones

Madrid, 30.—El ordenanza del capitán Sánchez ha dicho, hablando hoy con los reporteros, que es incierto cuanto ha declarado María Luisa.
Añadió que la operación que hicieron en el retrato la presencié el capitán, y negó rotundamente que él viera al señor García Jalón.
El soldado Pablo Andrés, manifestó a los periodistas que el capitán Sánchez le ordenó que tapara un boquete con cemento, asegurando que no percibió mal olor.

Agregó que en el correo que había tenido con el capitán Sánchez, éste negó cuanto él dijo, que es la verdad.
Manuel Polo ha dicho que por desatracar el retrato, el capitán Sánchez le dió un vaso de vino y cinco pesetas, habiéndolo negado el capitán.

DE LOS POETAS

LO QUE DICEN LAS FLORES

AMAPOLA

«Elocuente primavera, libro de luz...», en tus hojas se hallan escritos mis sueños, mis amores, mis congojas.
He visto tus verdes campos con espigas y corolas agitarse y dar al viento mis lecciones misteriosas.
Sobre el verdoso tapiz inquieta una flor se nota como una chispa de grana; es la gentil amapola.
¡Inocente florecilla, eres fatal y lo ignoras; eres imagen del crimen, del rubor que te sonroja, del placer, que nos fascina de lejos, cual mariposa, y al contemplarla de cerca, vemos caerse sus hojas!
Pétalos vivos de fuego, como ilusión que enamora, que al desprenderse del cáliz, deshacen la flor hermosa, quedando sólo un botón duro y frío cual la roca, retrato del alma necia que al pecado se abandona.
Es tu aspecto la ilusión, el desencanto es tu aroma, tu base el recordamiento y los placeres tus hojas.
Te escondes en las espigas que son el bien y la gloria, porque el crimen también busca la virtud consoladora, y entre las flores se esconde la mortífera ponzoña.
Sigue, incauta florecilla, sobre tus verdes alombros desengañando a los hombres, mi inolvidable amapola.

ADOLFO VILLANUEVA GUTIÉRREZ

Perdónalos, Señor...!

Habíamos llegado, después de jornadas y combates peligrosos, al pueblo de X, de la Municipalidad de Milpa Alta. El valiente capitán que mandaba nuestro regimiento era un fumador empedernido, hombre de inteligencia clara, pero nada creyente de la religión católica; había ordenado la toma de posiciones en la iglesia del poblado, en espera de un ataque de los zapatistas, que en pequeñas guerrillas asolaban los pueblos circunvecinos.
Distribuyóse la gente que teníamos por la iglesia, que era pequeña y de escasa luz, pues solamente penetraba el interior en la mañana, por una que otra vidriera de cristales de colores. Se instaló el cuerpo de guardia en la puerta principal, y se apartaron los centinelas en el campanario y sitios convenientes.
El cansancio era general y dominaba a los pobres soldados, que tendieron sus mantas en el suelo, y acurrucados, se durmieron profundamente. En el silencio de la noche sólo oíase el acompasado «¡Alertaaaa!», de los centinelas.
Después de saborear con fruición el último cigarrillo, el capitán imitó a los compañeros, y se tendió también, roncando a los pocos momentos como un bandido.
Serían poco menos de las seis de la mañana, cuando desperté sobresaltado, pues había dormido más de lo regular, y podía haber dormido el capitán; pero volví los ojos hacia donde estaba, e intencionalmente páldo continuaba durmiendo profundamente.
Esta era excepcional, pues era madrugador como nadie, y llamé poderosamente la atención de todos.
Después de acordar, con los compañeros, si debíamos despertarlo, convinimos que el cabo le preguntara las órdenes que quería dar. Despertóse intencionalmente páldo, y dirigió miradas inquietas al rededor, hasta fijarse en un crucifijo, que en una de las naves había, y que aún alumbraba, con escasos reflejos, una lamparilla de aceite.
Cual si fuese una aparición, restregóse los ojos y volvió a mirar el crucifijo, estre meciéndose de terror y espanto cuando se cercióro de que estaba bien despierto y existía la imagen que, creyé fuese sueño. Me dijo que lo acompañara fuera, donde a solas me comunicó lo que sigue:
«¡Figúrese, compañero!—Decía—que anoche me atormentaron profundamente mil visiones fantasmáticas, pues tuve un sueño espantoso en el que, es una mezcla inconcebible, había monstruos horribles de imponente fealdad, cosas cual máscaras que reñan a rabiar, etc.
Pues bien; atormentado por este sueño, me desperté, y tuve ganas de encender un cigarrillo; busqué en mis bolsillos la cerilla para encenderlo, y no encontrándola, me acordé de la lampara que ardía frente a la imagen del Crucificado.
Sin medir las consecuencias que tendría este acto irrespetuoso, acerqué mi banco a la imagen, trepé por él... aquí es donde no sé lo que sentí.
La lamparilla lanzaba una luz mortecina en la faz livida del hombre Dios, y hacía resaltar sus pálidas facciones, sus ojos de tristeza infinita, la blancura de su frente, en

donde brillaban como lunares rojos, las gotas de su sangre purísima.
Acerqué aún más la cabeza para encender el cigarrillo, pero siempre llevando a la vista en su cara bondadosa, y ya iba a encenderlo, cuando, por mortal alguno, y abriendo la noñada por mortal alguno, lanzó una mirada llena de mansedumbre, y vi sus labios que tomando vitalidad por un momento, exclamó, como en la cámara del Colón: «¡Padre, perdónale, no sabe lo que hace!...»
N. FARFAN

PROVINCIAS

Zaragoza

La crisis.—Weyler
Zaragoza, 30.—La noticia de la crisis ministerial ha producido aquí gran sensación. Los conservadores zaragozanos han dirigido numerosos telegramas de felicitación al señor Maara, por su discurso de ayer en el Congreso.
En el tren rápido pasó hoy por esta capital con dirección a Madrid el capitán general de Cataluña, señor Weyler.
Interrogado por los periodistas sobre la crisis ministerial, dijo que el asunto de la enseñanza del Catolicismo y el asunto de la presidencia del Congreso han precipitado la caída del Gobierno.
Añadió el general Weyler que está fatigado de desempeñar el mando de Cataluña, y que necesita descansar, indicando la posibilidad de que no se vuelva a encargar de aquel puesto.

Navarra

La Cierva

Pamplona, 30.—El exministro conservador señor La Cierva, que se encuentra en esta capital para asuntos profesionales, visitó hoy la catedral, el Ayuntamiento y la Diputación provincial.
Los diputados le regalaban una medalla del centenario de las Navas de Tolosa.

Huelva

La huelga

Huelva, 30.—Hoy ha llegado el nuevo gobernador civil.
La mayoría de los huelguistas de Riotinto ha vuelto al trabajo.

MINERIA

Registros

Don Alfonso Martínez Navarro ha solicitado la propiedad de veinte pertenencias de mineral de hierro con el nombre de «Los tres amigos», número 32.838, del término de Carboneras, en el paraje conocido por Majada Vieja.
Doña Guillermina Canales Rull solicita quince tituladas «Lucha del Pino», número 32.839, del término de Almería, en el paraje conocido con los nombres de Baja Mar y Llanos de Verdegy.

Depósitos

Don Juan de la Cruz Navarro de Haro, don Vicente Gómez de Mercado Giménez, don Alfonso Martínez Navarro y don Joaquín Díaz Arqueros han constituido los depósitos necesarios para responder de las operaciones facultativas que se practiquen en sus respectivos registros titulados «Josefina», número 32.823, del término de Bayarcal, «San Eugenio», número 32.829, de Laujar; «Los tres amigos», número 32.838, de Carboneras, y «Mejor suerte», número 32.837, de Nijar.

Títulos de propiedad

La dirección general de agricultura, minas y montes ha remitido debidamente legalizados los títulos de propiedad de las minas que se expresan, expedidos a sus dueños respectivos.

La «Buena Unión», número 32.224, del término de Pechina, a don Joaquín de Aguilera Cortés; «Demasia a olé», número 32.177, de Serón, a don Juan González Ramírez; «Leonas», número 32.104, de Gergal, a don Hermans Heuzel; «Paquita», número 32.151, de Nacimiento, a don José Muñoz Laserna y doña Guillermina Canales Rull; «Casualidad», número 32.191, de Fondón, a don José Linares Giménez; «María del Rosario», número 32.246, de Luján, a don José Muñoz Laserna; «San Juan Bautista», número 32.308, de Bédar, a don Andrés Leal de Ibarra y Burgos; «San Francisco», número 32.321, de Pechina, a don Francisco Fernández Valverde; «La Rosa», número 31.575, de Laujar, a don José Linares Giménez; «La torpeza», número 31.990, de Rioja, a don Guillermo Rodríguez Felices; «Oscero», número 32.322, de Cuevas, a don Oscar Perreaz; «Las Navas», número 31.579, de Fondón, a don José Linares Giménez; «Demasia a Santiago», número 31.623, de Bayarcal, a don Antonio Martínez Benillo; y «Actividad», número 31.791, a don Juan de la Cruz Navarro de Haro.

Notificación

La Jefatura de minas de esta provincia notifica a los concesionarios de las minas «La Rosa», número 1.033, y «El Píloro», número 4.427, de Berja, que desde el día 2 de Junio próximo en adelante se procederá a la fijación de la línea interior que divide a la «Demasia Es», número 31.429.

NOTICIAS GENERALES

Perdida importante

José García Gil, vecino de Alsedár, ha denunciado a la Benemerita que a su hermana política Sebastiana Salido Serrano, se le extravió el día 21 del actual un bolso que contenía dinero y distintos objetos de gran valor, yendo viajando en un tren, cerca de la estación de Santa Fe.
Todas las diligencias practicadas para el rescate del bolso extraviado han resultado infructuosas.

Retraso

El tren correo llegó ayer tarde a esta capital con una hora de retraso.

Emigrantes

En el vapor Barcelona marcharon ayer a Buenos Aires sesenta emigrantes.
Registro civil
En el registro civil se hicieron ayer las siguientes inscripciones:
Nacimientos.—José Ruiz López, Maue-

la Aguilera López, José Visdómine Morales, Nieves Martín Román, Dolores Balazarte Plaza Martínez.
Defunciones.—Juan Ramón López, Ernesto Moreno Tapia, José Asensio Bretóns, Juan Núñez Morales.
Casamientos.—Francisco Rodríguez Bonax con María Josefa Expósito; y José Galdeano con Rosalía Grancha Padilla.
Anciano al agua
Ayer tarde cayó al agua por el dique de Villanueva Biedma, quien salió a tierra asándose a una faja que varios individuos le arrojaron.
El anciano fué llevado al hospital en grave estado.
Parece que se trata de un intento de suicidio.

A los maestros

La sección provincial de primera enseñanza de esta capital advierte a los aspirantes a desempeñar escuelas nacionales en la provincia, que dirijan sus solicitudes directamente al Rectorado de la Universidad de Granada.

Lotería

Don Braulio Moreno Nieto, Administrador de Loterías de la número 2 de esta capital, no participa que hasta el 2 de Junio tendrá a la venta décimos para el sorteo que en dicho día ha de celebrarse.

Perdida

Desde la Puerta de Purchena hasta la Iglesia del Sagrado Corazón se ha extraviado un rosario de plata formado por medallas en vez de cuentas.
La persona que lo entregue en la administración de este diario será gratificada.

Oficiales cuartos de Hacienda

Por el Ministerio de Hacienda se convocó a oposición para proveer 40 plazas de oficiales de cuarta clase de Hacienda pública.
Los ejercicios darán comienzo el día 1 de Noviembre próximo.

Sacristía

Vacante en la Parroquia del Taberno.
El que la solicite debe dirigirse al señor Cura Párroco de la misma.

Perdida

Se ruega a la persona que haya encontrado un anillo de oro y granate de señora haga el favor de entregarlo Orverá 11, donde se le gratificará.

De interés

Se vende una bicicleta Dürkopp, una máquina cantadora con 36 o 40 discos y una montura nueva para niño.
Durán razea (Almedina) Paz 8.

Venta

Se vende un cuadro de la Purísima. En la calle de la Reina, 25, darán razón.
Se vende
Un caliz y una casulla negra en buen uso, valorado el caliz en 25 pts. y la casulla en 20 pts.

Almoneda de muebles

Plaza de Santo Domingo número 3.

Nueva residencia

El facultativo don Emilio Rapallo ha fijado su residencia en su finca «El Retiro», en Benahadux, encontrándose completamente restablecido y dedicado a sus ocupaciones habituales.

Aviso

Se venden dos magníficas bicicletas Dürkopp, en buen uso, y en buen precio.
Razón calle de Segura 12.

Gemelos

Quien haya encontrado unos gemelos de campo con armadura de aluminio, que ha debido perderse desde la calle del Obispo Orberá al Barrio Alto, puede entregarlos a la Administración de este periódico, donde será gratificado espléndidamente.

Libros

Se hallan de venta en esta Administración:
Libros de 2.ª enseñanza.—Psicología Lógica, de don Feliciano González Ruiz, pesetas.
La Ética, del mismo autor, 7 pesetas.
De literatura.—El Manual de Preceptiva Literaria, encuadernado en tela, por don José Rojerio Sánchez, al precio de cinco pesetas.
Programa teórico-práctico de Preceptiva Literaria y composición, 1 peseta.
«La Cruz de Honor», cuentos por don Joaquín P. Valdivia, 1.50.
Ciencia.—Contestación al programa de Teología moral, 10.00.
Idem de Teología dogmática, 5.00.
Hidrología y Aguas subterráneas, por señor García Muñoz, al precio de dos pesetas.
Libros ascéticos.—La vida de la Virgen libe Sacramento, 7 pesetas.

GRANOS DE INCIENS

Poesías. Segunda edición, por don Joaquín Peralta, Penitenciario de Almería.
Este libro, elegantemente editado con fin especial de que sirva para regalos, forma un tomo en 4.º, de 178 páginas.
Los superdotes, personas piadosas y fuertes, no podrán hacer obsequio más adecuado.
De venta, en la administración de este diario y en todas las librerías de esta ciudad. En Madrid, casa de Enrique Heródez Paz, 6 y en Barcelona, en la librería de E. Subirana.
Precio: Una peseta.

Libras esterlinas

Cotización en Almería
El 30 de Mayo de 1913
PAGARON 27.36 cheque
27.31 a 8 diy.

Consultorio médico-quirúrgico

Doctor J. Noguera
Especialista en partos, matriz y cirugía general
Este magnífico consultorio está montado con arreglo a los adelantos modernos y dotado de instrumental completo, motor para toda clase de aplicaciones eléctricas, autoclave, mesas de operaciones, etc.
Consulta general, de una a tres.
De la especialidad, de tres a cinco.
Económica para obreros, de siete a ocho.
Días: 2.º Almería

EL CAOCIQUISMO EN ACCIÓN

Las cosas de Nijar

El Director de LA INDEPENDENCIA... Sr. Director de nuestra consideración...

que en su confesión se ha cometido y que ellos mismos confiesan, al no querer que la justicia ordinaria conozca de tal asunto...

Es tan justa la causa, que de todos lados recibimos alientos; y como no, si es desconsoladora la entrada en este pueblo viendo tendidos y arrollados los alambres del telégrafo...

La JUNTA Nijar 29 mayo 1913.

Crónicas del extranjero

La rebelión indochina

El cable dió a Europa la noticia: una bomba colocada en la terraza de un café de Hanoi explotó causando la muerte de algunos oficiales franceses y algunos paisanos...

Este movimiento de rebelión contra la soberanía francesa, vigoroso y ardiente, está dirigido por una vasta red de sociedades secretas que prosperan al amparo de una falta de policía política que las vigile...

La soberanía francesa en Indochina peligra. ¿Por qué? Primero por la natural y noble tenacidad de todos los pueblos a sacudir el yugo extranjero y a gobernarse por sí mismos...

Dos hechos de gran importancia han ocurrido últimamente, que exacerbaron el odio a los dominadores. La ejecución del bandido (para los franceses) y del defensor de la independencia del país, los anamitas, llamado Tham...

var la ofensa, el sacrilegio cometido. Porque para los anamitas el culto sagrado a sus muertos constituye una fervorosa religión...

Todos los criados indígenas al servicio de franceses han recibido ha poco una circular en la cual se les excita a envenenar a sus señores...

Continuamente aparecen en las fachadas de las casas pasquines virulentos al tenor del siguiente, aparecido en Paigou: «Estamos oprimidos...»

Hace unos días llegaron a Colón doscientos paisanos agrupados que procedían de la campaña. «¿Qué venís a hacer aquí?—se les preguntó...

Los doscientos fueron arrestados primero y devueltos después a sus campañas. «No hay, pues, para afirmar que la soberanía francesa en la Indochina ha entrado en el período agónico...

Si Francia fuera arrastrada a una guerra europea, catástrofe tan temida, ¿no podría considerar esta colonia riquísima para siempre perdida?

¿Quién sabe! Para esto quizás no sea necesario que la guerra estalle conmoviendo al mundo.

D. VEILLET

Información eclesiástica

Se ha convocado concurso para proveer los siguientes curatos vacantes en la diócesis de Granada:

De término, Bérja; de entrada, Dehesas Viejas, Fuente Vaqueros, Mecina Tejel, Molvizar, Nieves, Notéaz y Zagra.

Proyectos de ley

El presupuesto para 1914

Extractamos los siguientes datos del proyecto de presupuesto leído en el Congreso por el ministro de Hacienda.

Los pagos efectuados durante el año 1912, según la liquidación provisional, ascienden a 1.232 millones, 87 correspondientes al presupuesto ordinario.

En el año 1914 no habrá presupuesto de liquidación. Los gastos se calculan en millones 1.155, y los ingresos, en 1.202 millones.

Las particularidades que ofrece el proyecto de presupuesto de gastos de 1914 son las siguientes: Plan de artillería, sobre la base de adquisición de modelos en el extranjero y construcción por la industria nacional...

El señor Villanueva ha entregado al ministro de Hacienda un presupuesto dividido en anualidades para obras públicas exclusivamente, que asciende a 1.010 millones de pesetas.

ta el año 1923, siendo la primera la de 1914 que alcanza la cifra de 136 millones. En Instrucción pública el aumento es de 20 millones, destinándose 19 de ellos a la construcción de escuelas y demás establecimientos de instrucción...

También se distingue el proyecto de presupuesto de 1914 de los precedentes en que se acomete con brío la construcción de edificios públicos para los distintos servicios de la Administración...

Entre estos proyectos merece especial mención el que se refiere al establecimiento de oficinas de Hacienda en los pueblos mayores de 20.000 almas...

Cruzada de la Modestia Cristiana

Comité Nacional constituido por la Junta de la Unión de Damas Españolas con los auspicios y bendición del eminentísimo señor Cardenal Primado...

Presidente, señores marquesa de Unzá del Valle; Vicepresidenta, señora condesa de Villaverde; secretaria, señora condesa de Mayorga; vicesecretaria, señorita doña María Gamazo...

Cuatro puntos principales llenarán la mente y la acción de este Comité Nacional: 1.° Velar para que las Normas de la Cruzada, aprobadas y bendecidas por los señores Obispos...

2.° Estar en continúa relaciones con los Comités Diocesanos de la Cruzada, procurando que se establezcan donde aún no se haya verificado...

3.° Trabajar intensamente por sí y por medio de los Comités Diocesanos en la fundación y sostenimiento de una revista española para señoras...

4.° Defender a la sociedad cristiana en los sagrados derechos de la moral, y, en consecuencia, impedir por todos los medios posibles espectáculos pornográficos...

Boletín religioso

Santos de hoy, sábado.—Nuestra Señora Reina de Todos los Santos y Madre del Amor Hermoso. Santos Félix I, papa y mártir; Lúncinio, obispo; Pasasio, diácono y confesor; Caneio y Caneiano, mártires; santas Amelia y Candelaria, mártires; Petronila, virgen, y Angela Merici, virgen y fundadora.

Santos de mañana, Domingo III de pascuas

de Penicés.—Santos Beriveriano obispo y mártir; Felino, Graciano, Crescenciano, soldados, mártires; Fortunato, presbítero y confesor; Eneocó, o Inigo, abad y confesor. Santa Branca, virgen.

Novena a Santa Rita de Casia.—En la Iglesia de Santo Domingo continúa celebrándose con el orden siguiente: Por la mañana, a las ocho, Misa cantada con Comunidad general.

Novena al Santísimo Sacramento.—En la Parroquia del Sagrado, a las cinco y media de la tarde, con el orden siguiente: Exposición de S. D. M., Estación, motete, Santo Rosario, meditación, cánticos, Bendición y Reserva.

Ejercicios de las Flores.—Con el orden que se indica a continuación, se celebrará este hermoso ejercicio en las iglesias siguientes: En San Juan, a las seis y media de la mañana...

En la Purísima, San Sebastián y San Roque, a las siete, y en San Pedro, a las ocho y media, exposición de S. D. M., Estación, ejercicio, cánticos y Reserva, celebrándose Santa Misa en la primera y en las dos últimas a la hora indicada.

En el Sagrado Corazón de Jesús, durante las Misas de seis y siete y media; y a las ocho y media, Comunidad general para el coro designado y demás Hijas de María que deseen acercarse a la Sagrada Mesa.

En Santa Clara, a las siete y media, «Ave María Stella», Santo Rosario, ejercicio, letrilla, ofrecimiento y despedida.

Mis del Divino Corazón.—En la Iglesia del Sagrado Corazón de Jesús empezará el 31 de Mayo hasta el 29 de Junio, con el siguiente orden de cultos: Mañanas.—Se hará el mes en las Misas de seis y siete y media. Comunidad reparadora.

Tardes.—A las siete, Exposición, Santo Rosario y Meditación. Los jueves y fiestas habrá plática del P. Director de la Congregación.

En la Compañía de María.—Hoy, a las siete y cuarto, imposición de medallas y acto seguido Misa de Comunidad general para la Asociación de Hijas de María.

En la Compañía de María.—Hoy, a las siete y cuarto, imposición de medallas y acto seguido Misa de Comunidad general para la Asociación de Hijas de María.

En la Compañía de María.—Hoy, a las siete y cuarto, imposición de medallas y acto seguido Misa de Comunidad general para la Asociación de Hijas de María.

Vapores correos españoles de Pinillos, Izquierdo y C.ª—CADIZ Servicio fijo y rápido con dos salidas mensuales El nuevo vapor correo trasatlántico, con telegrafía sin hilos, VALBANERA Saldrá del puerto de Almería el día 17 de Mayo de 1913, para Málaga, Cádiz, Las Palmas, Santos, Montevideo y Buenos Aires...

Vapores correos franceses de la Société Générale de Transports Maritimes à Vapeur Servicios fijos, rápidos y directos los días 2, 12 y 22 de cada mes, por el puerto de ALMERÍA para el transporte de pasajeros con destino a BRASIL, URUGUAY y ARGENTINA, con los magníficos y modernos trasatlánticos de gran tonelaje, dos hélices y telégrafo sin hilo. «FORMOSA», «PAMPA», «PARANA», «PLATA», «SALTA» Y «VALDIVIA» PARANA Saldrá de Almería el 2 de Junio 1913, para Santos, Montevideo y Buenos Aires. FRANCE Saldrá de Almería el 12 de Junio de 1913 para Río Janeiro, Santos y Buenos Aires. SALTA Saldrá de Almería el 22 de Junio de 1913, para Buenos Aires.

ESTOMAGO Curación del 98 por 100 de las enfermedades del estómago é intestinos con el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos. Lo recetan los médicos de las cinco partes del mundo. Tonifica, ayuda a las digestiones, abre el apetito, quita el dolor y cura la

DISPEPSIA las acedias, vómitos, vértigo estomacal, indigestión, flatulencias, dilatación y ázores del estómago, hipercloridria neurastenia gástrica, anemias y clorosis con dispepsia: supime los cólicos, quita la diarrea y disentería, la fetidez de las deposiciones y es antiséptico. Vigoriza el estómago é intestinos, el enfermo come más, digiere mejor y se nutre. Cura las diarreas de los niños en todas sus edades. De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remite folleto a quien lo pide.

Banco Español de Crédito SOCIEDAD ANÓNIMA Capital 20.000.000 de pesetas Compra de Libras en Almería Ocheque en Londres 2 céntimos por debajo de la cotización oficial. Letras a 7 div. en Londres; 6 céntimos menos que la cotización oficial.

EL CISO Para demostrar que la CASA PINOVEDA presenta siempre, vrate y en él encontraréis las novedades para teatro en blusas de seda de cabeza, diademas, abanicos. Exclusiva en el corset PARIS, por horas por su comodidad y 24, Príncipe AL

GLOBULO Nombre Regi Preparación Formo-Agenio-Fosforada a base de Anemín, 15 potencia (enfermedades de la mujer), Pulmón general contra todas las enfermedades consuntivas. De venta en todas las buenas farmacias.

Francisco Gutiérrez La Prácticente Lope de Vega, 13 Doctor Manuel Marín Especialista en enfermedades de los ojos Oculista del Hospital Provincial Consulta de 7 mañana á 1 tarde y de 1 a 6 tarde. Gratuito: lunes, miércoles y viernes de 1 a 5 de la tarde. Puerta de Purchena, antigua casa de José Rodríguez Ramón

Prensa oficial

Boletín Oficial
El de ayer publica lo siguiente:
Real decreto disponiendo se corrija en la forma que indica algunas deficiencias que se notan en la emigración.

MOVIMIENTO MARITIMO

Buques admitidos
Paquebot español Juan Tonda, procedente de Estrepona, con corcho.

Idem idem Carmelo, procedente de Melilla, en lastre.
Idem idem Juan Sebastián, procedente de Marbella, con corcho.

MILITARES

Se convoca a oposición la plaza de maestro de fábrica, de oficio maquinista electricista, en la de pólvora y explosivos de Gra-

nada, con el sueldo anual de 2 500 pesetas, derechos pasivos y demás ventajas.

Citación
El comandante de Infantería don Juan González, juez instructor de esta plaza, cita al soldado que fue del regimiento Infantería de África número 68, Joaquín Sola García, para que comparezca en el Juzgado militar, situado en la calle de Zaragoza, con objeto de prestar declaración.

CHOCOLATES
DE QUINTIN RUIZ DE GAUNA
Victoria (Alava)
Envíos a todas partes

¡¡Atención!!

Hinero con hipoteca en inmejorables condiciones desde 1.000 pesetas en adelante; además podemos dar gratuitamente catálogos ilustrados de los mejores y más baratos motores eléctricos. Máquinas elevadoras de materiales para casas de construcción, (estas elevadoras obtienen un 80% de economía, y por tanto, queda reembolsado su coste al poco tiempo de comprada).

MOTORES a gas pobre, pequeños motores a kerosina, bencina, petróleo, creosota, nafta, y aceite crudo; Motores de vapor, e hi-

dráulicos; Máquinas de extracción para minas.
Amasadoras de mortero, Hormigoneras, Macnacadoras, etc. etc. Cilindros traidores, Rodillos compresores, Lavadoras de arenas, Vagonetas y vías portátiles, Excavadoras, DRAGAS.

Perforadoras y taladradoras eléctricas y a aire comprimido, haciéndose también para explotaciones de minas; Maquinaria y útiles para construcciones navales.
Sección especial para maquinaria de cementos, ladrillos y piedra artificial; Máquinas para bloques huecos de hormigón, Cables de acero de gran resistencia; Cadenas de eslabón y de cable.

En «Aparatos Agrícolas» lo más nuevo, económico, y ventajoso, arados vertedera modernos desde 15 pesetas, Norias, elevadoras de agua, Traseadoras, etc., etc.
También hay herramientas pequeñas,

como azadones, espichas, pelus Inglesas y todos los artículos que necesita el Ingeniero y el agricultor. Contratista, Maestro de obras, e informos que los da gratis con sus presupuestos, a JOSÉ M. MORENO Alvarez de Castro número 6. bajo.

Tortoni
Botón de la Plaza Circular. Frente al Teatro Triunfal.
TELEFONO 225
PLATOS DEL DIA
Entrecot a la parisiense, merluza a la normanda, rifones a la cor. pollo con champiñón, paella a la valenciana.
HELADOS
Mantecado, turrón, bizcochada, rocof, puskot, barquillos rellenos, horcheta, limón y naranja.

La Serrinera Catalana
Gran fábrica de serrín de corcho LA LOLITA
Todo movido por la electricidad
Para precios, condiciones y contratos
FORMARA
D. Manuel Cortés (Alhama de Almeria)

El Nuevo Mundo
Grandes almacenes de ferretería, hierros, aceros y cements
BOMBAS, SULFATADORAS, BASCULAS, CAJAS PARA CAUDALES
Emilio Ferrera
Aguilar Martell 12, 14 y 16, Martínez Campos 19 y 21

¿REUMATICOS?
Si queréis ver desaparecer vuestros dolores, usad el BALSAMO VICTORIA
que a base de Mesotan, Mentol, Alcanfor, Cocaina y Salicilato de Metilo, elabora la FARMACIA CENTRAL DE LA VICTORIA.
Basta dar una ligera fricción sobre la parte dolorida y recubrirla con una bayeta ó franela para conseguir el efecto inmediato.
Precio, dos pesetas.—Depósito en Almería, Farmacia del Dr. VIVAS PEREZ.

Compra de toda clase
DE
Monedas de oro
y Billetes extranjeros
Salvador Romero y Hermano
Paseo del Príncipe, núm. 10

EXQUISITOS
CHOCOLATES SAN ANTONIO
CON Y SIN VAINILLA
HIJO DE RODRIGUEZ SERRANO
GRANADA
Deventa en LA ORIENTAL, Cervasio Losana

Petróleo Americano
Locción Higiénica perfumada para el pelo
Petróleo americano: Es insustituible para la higiene de la cabeza.
Petróleo americano: Tiene un perfume exquisito y refrescante
Petróleo americano: Fortifica y suaviza el cabello.
Petróleo americano: Detiene la caída del pelo, ayuda su nacimiento
De venta: En todas las Perfumerías, Quincallas, Bazares y Droguerías.
Precio 1'50 pesetas frasco

Banco Hipotecario de España
Préstamos al 4,25 por 100 anual
AGENTES:
Salvador Romero y Hermano
Paseo del Príncipe, núm. 10

Velas de cera para el culto
Calidades litúrgicas garantizadas
Marcas registradas:
"MAXIMA" Necesaria para las DOS velas de la Santa Misa y Cirio Pascual
"NOTABILIA" Para las demás velas del Altar.
Fabricadas según interpretación AUTENTICA del Rescripto de la Sagrada Congregación de Ritos, fecha 14 de Diciembre de 1904.
RESULTADO completamente nuevo y tan perfecto, que arden y se consumen, desde el principio al fin, con la misma igualdad y limpieza que las más excelentes bujías esterquinas.
ENVIOS A ULTRAMAR
Fabricante: QUINTIN RUIZ DE GAUNA
VICTORIA (España)

Máquinas de coser y bordar
Sistema Gritzner-Durlanch
ALEMANIA
Ultimo adelanto
La máquina «Bobina Central» desafia toda competencia, con sus principales piezas de acero finísimo; su construcción no tiene rival.
Está dispuesta para coser y bordar (fijense bien) sin necesidad de cambiar la plancha aguja, privilegio y novedad que no tienen ninguna otra máquina; trabaja lo mismo en fina batista que en grueso paño. Es, en realidad, la máquina que llena por completo los deseos del más exigente. Llámese a un buen mecánico o personas peritas, y os dirán que nada puede hacerse mejor.
Tenemos un completo surtido en piezas sueltas para todas clases de máquinas, y en nuestros talleres se componen todas ellas, a precios muy económicos; el público encontrará inmensa ventaja en usar nuestras agujas, dispuestas para toda clase de marcas.
Todas las piezas de recambio se adquieren a precios baratísimos en esta casa; así como también seda, sedalinas, hilos, etc., etc., para el cosido y bordado, y cuantos accesorios sean necesarios.
Nuestras máquinas se venden al contado y a plazos hasta de 2'30 pesetas semanales, con las ventajas y descuentos considerables que en los contratos se estipulan, siendo una de aquellas, que, si por circunstancias especiales, hubiera de recogerse alguna máquina, se devolverá al arrendatario el 15 por 100 de las cantidades ya abonadas, si estas llegan a cien pesetas y la máquina se conserva en buen estado.
Depósito en Almería, Príncipe, 27.
Nada se pierde con visitarla y comprobar nuestras afirmaciones.

La Unión y El Fénix Español
Compañía de seguros reunidos
CAPITAL SOCIAL
12.000.000 de pesetas efectivas
completamente desembolsado
Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal
49 años de existencia
Seguros sobre la vida
Seguros contra incendios
SUBDIRECTORES EN ALMERIA:
SALVADOR ROMERO Y HERMANO
PASEO DEL PRINCIPE NUM. 10.

EL DIA, Seguros marítimos. MADRID
Apertura de POLIZAS FLOTANTES para exportación de azúcares
Seguros de VALORES y PAQUETES por ferrocarril
Sólidas garantías
Para más informes, dirigirse al
Agente general
JOSE SALAZAR MENENDEZ
Navarro Rodrigo, 20.- ALMERIA

No más purgas
Supositorios VICTORIA
á la glicerina solidificada
Los Supositorios «VICTORIA» constituyen el medio más práctico y eficaz para combatir y desterrar enfermedad tan molesta como es el estreñimiento.
Sus ventajas son las siguientes: 1.º Introducción fácil. 2.º Contacto perfecto con las paredes intestinales. 3.º Derretimiento completo. 4.º Acción osmótica y descompresiva, y estimulación de la contractilidad del intestino, produciendo rápidamente la evacuación. 5.º La tolerancia perfecta del intestino para los Supositorios «VICTORIA». Caja para niños, 1 peseta; adultos, 1'50.
Depositario en Almería, Dr. VIVAS PEREZ

Para carteros
Se venden en esta Administración:
Libretas para giro postal.—Idem para certificados
Su precio: Ptas. 0'30

Descubrimiento sensacional
Curación radical de todas las enfermedades de la piel, de las llagas de las piernas y del artritis, gota, dolores, etc., por medio del Tratamiento de L. RICHELET
Antes de la curación
Después de 15 días de tratamiento
Hemos señalado a los lectores de este periódico el descubrimiento sensacional del señor RICHELET, (farmacéutico-químico) en Sedán (Francia), en lo concerniente a las enfermedades de la piel y de la sangre. A continuación indicamos las afecciones que más particularmente son curadas por este prodigioso tratamiento.
Eczemas, herpes, impétigos, acné, sarpullidos, prurigos, rojezas, sarpullidos farináceos, psoriasis, sycosis de la barba, comezónes, enfermedades del cuero cabelludo, afecciones de la nariz y oídos, llagas y eczemas varicosas de las piernas, enfermedades sifilíticas.
La curación es igualmente segura, en los trastornos de la circulación en el hombre y en la mujer, y en el artritis, reumatismo, gota, dolores, etc.
Jamás ha habido un desacierto
Este maravilloso tratamiento ejerce su acción, tanto en el punto donde se localiza el mal, como en la sangre, que se deja completamente purificada y regenerada.
El tratamiento de L. RICHELET se encuentra en todas las buenas farmacias y droguerías de España, Canarias y Baleares.
Pidase hoy mismo un folleto ilustrado en lengua española al autor señor RICHELET, ó al depositario general en España, don FRANCISCO LOYARTE; droguería, calle San Marcial, 33, AN SEBASTIÁN, y será remitido gratuitamente.
L. RICHELET, 13, rue Gambetta, Sedán (Francia)
Depósito general y venta: Droguería de don Francisco Loyarte, calle de San Ignacio de Loyola, 9, (frente al Mercado) San Sebastián.
Depositarios en Almería: Don Eugenio de Bustos, alle de Granada, 25. Don José Toro García, Calle de Santo Cristo. Don Diego Sánchez Cegarra, Real 11.

El Angel en la Familia
Acaba de publicarse esta hermosa obra que mereció un Breve del inmortar León XIII y la aprobación de muchos señores Obispos.
Tiene censura eclesiástica esta traducción castellana y vale en rústica 3,50 pts.
Los pedidos pueden hacerse a E. Maresca, Orberá, 39, y a esta Administración

LA INDEPENDENCIA
Diario de noticias
Gran información telegráfica
Corresponsales especiales en Madrid, París, Londres, Berlín, Viena, Roma, Fez, Orán, Melilla, Tetán, Sati, Mazagán, Casablanca, etc., etc.
Número del día, 5 céntimos.—Atrasado, 10.
Redacción y Administración, BELOY, 2.
Horas de oficina en la Administración, de ocho de la mañana á seis de la tarde.
Precios de suscripción: Almería, un mes, 1'30 pesetas; trimestre, provincias, 5; extranjero, 10.
Para las inserciones, pídanse tarifas.